
Présents

Excusés

RÉGION DE BRUXELLES-CAPITALE
COMMUNE D'AUDERGHEM

Extrait du registre aux délibérations du Conseil communal
 

Jean-Claude Vitoux, Président ;
Christophe Magdalijns, Bourgmestre f.f. ;
Alain Lefebvre, Bruno Collard, Jeannine Crucifix, Sophie de Vos, Christian Coppens, Valérie Cops,
Pascale Despineto, Dirk Hoornaert, Échevin(e)s ;
Didier Gosuin, Bernard Noel, Isabelle Désir, Jacqueline Fravezzi, Véronique Artus, Vincent
Molenberg, Eloïse Defosset, Elise Willame, Florence Couldrey, Marc Vandame, Didier Molders, Suat
Kuraoglu, Christian Grétry, Annick Sommer, Frédéric Lambin, André Decourrière, Vanessa
Rigodanzo, Carinne Lenoir, Olivier Jung, Conseillers communaux ;
Etienne Schoonbroodt, Secrétaire communal.

 
Iliassou Amadou Moumouni, Valérie Schneider, Conseillers communaux.

Séance du 01.02.18

#Objet : Question orale de Mesdames Vanessa Rigodanzo et Valérie Schneider, conseillères communales
(PS)#

Séance publique

Secrétariat

Actions en justice de la commune d’Auderghem contre le retrait des communes flamandes de Vivaqua
Monsieur le Bourgmestre, Mesdames et Messieurs les Echevins,
Chers collègues,
Lors de la séance du 21 décembre 2017, le conseil communal a été invité a ratifié des décisions prises par le
Collège visant à initier des recours devant le tribunal de commerce de Bruxelles et le Conseil d’Etat contre la
décision de retrait des communes actionnaires de Flandre de l’intercommunale Vivaqua.
Le 5 janvier dernier, Vivaqua indiquait dans un communiqué de presse que le tribunal de commerce de
Bruxelles a déclaré non fondée l’action menée par Auderghem et Woluwé-Saint-Lambert en vue de
suspendre le retrait des communes flamandes associées à Vivaqua.
Cette décision semble également éteindre le recours introduit auprès du Conseil d’Etat.
Mesdames et Messieurs les membres du Collège des bourgmestre et échevins,

Quelle est votre analyse de cette décision du tribunal du commerce ?

Pouvez-vous nous indiquer le coût total de ces actions pour la commune d’Auderghem (frais
d’avocats, frais de justice, etc.) ?

Nous vous remercions pour vos réponses.
Valérie Schneider – Vanessa Rigodanzo
Conseillères communales PS

Réponse de Monsieur Christophe Magdalijns, Bourgmestre f.f.

Nous conservons de bons arguments juridiques pour poursuivre la procédure au fond. En effet, le juge des
référés n’a pas retenu l’urgence mais il dit clairement que prima facie il y a violation de la loi sur les
intercommunales et que le juge de fond est compétent pour sanctionner cette violation. Nous pourrions
considérer que ceci est une véritable invitation à poursuivre la procédure.
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Une éventuelle réparation consisterait en l’annulation des délibérations de l’AG du 29/9 déterminant les
conditions de sortie des communes flamandes. Cela n’aurait aucun effet sur la fusion Vivaqua/Hydrobru. La
nouvelle entité serait responsable des conséquences d’un tel arrêt. D’ailleurs, sauf erreur, il n’y a pas eu
d’introduction d’un recours devant la Cour constitutionnelle pour demander l’annulation de l’ordonnance
régionale autorisant cette fusion. Pour répondre à toute sous-question en la matière, il n’y a donc pas de
danger d’insécurité juridique sur l’opération de fusion.
S’agissant des honoraires de Me Sohier, nous n'avons pas encore tout le détail. Le marché est conjoint et les
factures d’honoraires sont adressées à Woluwé-Saint-Lambert. Notre commune prendra en charge 50% des
honoraires pour un montant de l’ordre de 4.800 euros.
Cette somme est à comparer aux 15.141 euros dépensés en frais d'avocats et de procédures (via Me Jean-
Paul Lagasse) pour soutenir la Région et Vivaqua dans le procès en dissolution intenté par les communes
flamandes, sans que cet investissement ait été gratifié par quelque information que ce soit sur l'accord avec
lesdites communes flamandes. Ce détail, qui n’en est pas un, ajoute à notre souhait d’être dûment informés.
Y aura-il des suites ? C’est à l’examen mais nous n’avons pas pour habitude d’acheter un chat dans un sac.

Le Conseil prend acte.

AINSI FAIT ET DÉLIBÉRÉ EN SÉANCE.

Le Secrétaire communal, 
(s) Etienne Schoonbroodt  

Le Président, 
(s) Jean-Claude Vitoux

POUR EXTRAIT CONFORME
Auderghem, le 09 février 2018

Le Secrétaire communal,

Etienne Schoonbroodt  

Le Bourgmestre f.f.,

Christophe Magdalijns
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Aanwezig

Verontschuldigd

BRUSSELS HOOFDSTEDELIJK GEWEST
GEMEENTE OUDERGEM

Uittreksel uit het register der beraadslagingen van de Gemeenteraad
 

Jean-Claude Vitoux, Voorzitter ;
Christophe Magdalijns, Burgemeester d.d. ;
Alain Lefebvre, Bruno Collard, Jeannine Crucifix, Sophie de Vos, Christian Coppens, Valérie Cops,
Pascale Despineto, Dirk Hoornaert, Schepenen ;
Didier Gosuin, Bernard Noel, Isabelle Désir, Jacqueline Fravezzi, Véronique Artus, Vincent
Molenberg, Eloïse Defosset, Elise Willame, Florence Couldrey, Marc Vandame, Didier Molders, Suat
Kuraoglu, Christian Grétry, Annick Sommer, Frédéric Lambin, André Decourrière, Vanessa
Rigodanzo, Carinne Lenoir, Olivier Jung, Gemeenteraadsleden ;
Etienne Schoonbroodt, Gemeentesecretaris.

 
Iliassou Amadou Moumouni, Valérie Schneider, Gemeenteraadsleden.

Zitting van 01.02.18

#Onderwerp : Vraag van de Dames Vanessa Rigodanzo en Valérie Schneider, Gemeenteraadsleden
(PS)#

Openbare zitting

Secretariaat

Rechtsvorderingen van de gemeente Oudergem tegen de terugtrekking van de Vlaamse gemeentes uit
Vivaqua
Geachte burgemeester, heren en dames schepenen,
Beste collega’s,
Tijdens de zitting van 21 december 2017 werd de gemeenteraad gevraagd om de beslissingen te
bekrachtigen die door het college genomen werden en tot doel hadden beroep in te dienen bij de rechtbank
van koophandel van Brussel en bij de Raad van State tegen de terugtrekking van de Vlaamse
aandeelhoudende gemeentes uit intercommunale Vivaqua.
Op 5 januari laatstleden deelde Vivaqua in een perscommuniqué mee dat de rechtbank van koophandel van
Brussel de vordering ingesteld door Oudergem en Sint-Lambrechts-Woluwe, om de terugtrekking van de
Vlaamse gemeentes aangesloten bij Vivaqua op te schorten, ongegrond had verklaard.
Deze beslissing lijkt ook het beroep dat bij de Raad van State werd ingediend te doen uitdoven.
Geachte leden van het college van burgemeester en schepenen,

Wat is uw analyse van deze beslissing van de rechtbank van koophandel?

Kan u ons de totale kostprijs van deze vorderingen voor de gemeente Oudergem (advocatenkosten,
gerechtskosten, etc.) meedelen?

Met dank voor uw antwoord.
Valérie Schneider – Vanessa Rigodanzo
Gemeenteraadsleden PS

Antwoord van de heer Christophe Magdalijns, waarnemend burgemeester

We beschikken over goede juridische argumenten om deze procedure tot het einde voort te zetten. De rechter
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in kort geding heeft immers de hoogdringendheid niet erkend, maar verklaart duidelijk dat er prima facie een
schending is van de wet betreffende de intercommunales en dat de rechter ten gronde bevoegd is om deze
schending te sanctioneren. We kunnen dit als het ware als een uitnodiging beschouwen om de procedure
voort te zetten.
Een eventueel herstel zou bestaan uit de vernietiging van de besluiten van de AV van 29/9, die de
voorwaarden voor de uitstap van de Vlaamse gemeentes vastlegde.  Dit zou geen enkel effect hebben op de
fusie Vivaqua/Hydrobru. De nieuwe entiteit zou verantwoordelijk zijn voor de gevolgen van een dergelijk
arrest. Daarnaast werd er, behoudens vergissing, geen beroep ingediend bij het Grondwettelijk Hof om de
nietigverklaring te vragen van de gewestelijke ordonnantie die deze fusie toeliet. Om elke subvraag inzake te
beantwoorden: er is dus geen gevaar voor rechtsonzekerheid voor wat de fusie betreft.
We weten nog niet in detail hoeveel de erelonen van meester Sohier bedragen. Het is een gezamenlijke
opdracht en de ereloonfacturen worden aan Sint-Lambrechts-Woluwe gericht. Onze gemeente neemt 50 %
van de erelonen op zich, ten belope van een bedrag van ongeveer 4.800 euro.
Dit bedrag dient vergeleken te worden met de 15.141 euro die werden uitgegeven aan advocaten- en
procedurekosten (via meester Jean-Paul Lagasse) om het Gewest en Vivaqua te ondersteunen in het proces
tot ontbinding opgestart door de Vlaamse gemeenten, zonder dat deze investering beloond werd met enige
informatie over het akkoord met deze Vlaamse gemeenten. Dit detail, dat geen detail is, versterkt nog onze
wens om naar behoren geïnformeerd te worden.
Zal er gevolg aan gegeven worden?  Dit wordt onderzocht, maar we hebben niet de gewoonte een kat in een
zak te kopen.

De Raad neemt akte.

ALDUS GEDAAN EN BERAADSLAAGD IN ZITTING.

De Gemeentesecretaris, 
(g) Etienne Schoonbroodt  

De Voorzitter, 
(g) Jean-Claude Vitoux

VOOR EENSLUIDEND AFSCHRIFT
Oudergem, 09 februari 2018

De Gemeentesecretaris,

Etienne Schoonbroodt  

De Burgemeester d.d.,

Christophe Magdalijns
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Présents

Excusés

RÉGION DE BRUXELLES-CAPITALE
COMMUNE D'AUDERGHEM

Extrait du registre aux délibérations du Conseil communal
 

Jean-Claude Vitoux, Président ;
Christophe Magdalijns, Bourgmestre f.f. ;
Alain Lefebvre, Bruno Collard, Jeannine Crucifix, Sophie de Vos, Christian Coppens, Valérie Cops,
Pascale Despineto, Dirk Hoornaert, Échevin(e)s ;
Didier Gosuin, Bernard Noel, Isabelle Désir, Jacqueline Fravezzi, Véronique Artus, Vincent
Molenberg, Eloïse Defosset, Elise Willame, Florence Couldrey, Marc Vandame, Didier Molders, Suat
Kuraoglu, Christian Grétry, Annick Sommer, Frédéric Lambin, André Decourrière, Vanessa
Rigodanzo, Carinne Lenoir, Olivier Jung, Conseillers communaux ;
Etienne Schoonbroodt, Secrétaire communal.

 
Iliassou Amadou Moumouni, Valérie Schneider, Conseillers communaux.

Séance du 01.02.18

#Objet : Question orale de Mesdames Vanessa Rigodanzo et Valérie Schneider, conseillères communales
(PS)#

Séance publique

Secrétariat

Traversée d’Auderghem par le Tour de France 2019
Monsieur le Bourgmestre, Mesdames et Messieurs les Echevins,
Chers collègues,
Les organisateurs du Tour de France ont dévoilé il y a quelques jours le parcours des étapes inaugurales du
Tour de France 2019 lesquelles se dérouleront à Bruxelles les 6 et 7 juillet 2019.  L’une de celles-ci
traversera notre commune (cfr la carte en annexe).
Un tel évènement est sans contexte une opportunité unique pour notre Région et pour notre commune en
terme d’image, retombées économiques, etc. Toutefois un tel évènement se prépare bien en amont (du point
de vue organisationnel : rues bloquées, sécurité, charroi,… mais également sur les atouts de notre belle
commune à mettre en avant).
Mesdames et Messieurs les membres du Collège des bourgmestre et échevins, je souhaite vous poser les
questions suivantes :

Quel regard portez-vous sur la traversée de notre commune par le Tour de France ?  Une réflexion
en interne est-elle déjà en cours à ce sujet ?

Des réunions de coordination avec les organisateurs de l’événement, les communes voisines ainsi
qu’avec la Région sont-elles déjà programmées ?

Nous vous remercions pour vos réponses.
Valérie Schneider – Vanessa Rigodanzo
Conseillères communales PS

Réponse de Christophe Magdalijns, Bourgmestre f.f.

Oserais-je dire que nous portons un regard très positif sur le fait qu’une fois de plus, notre commune sera
traversée par un grand événement sportif. Comme elle peut d’ailleurs l’être pour les 20km de Bruxelles ou le

• 
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• 

1/2Conseil communal - 01.02.2018 - Extrait du dossier 29075

#002/01.02.2018/A/0015#



marathon. L’attractivité de la commune en général et du boulevard du Souverain en particulier pour ce type
d’évènements ne se dément pas.
A notre niveau, la réflexion consiste avant tout à assurer la bonne tenue de l’événement et tout d’abord sa
sécurité. Il ne vous aura pas échappé que les pouvoirs publics les plus impliqués, voire instigateurs de
l’événement, sont la Région de Bruxelles-Capitale et la Ville de Bruxelles.
De façon informelle, le comité de pilotage police/commune a abordé la question et prévu de mobiliser les
forces de l’ordre à due proportion. Il s’agira d’un dispositif au moins aussi ample que celui mis en place pour
les 20km de Bruxelles même si le temps de passage sera sans doute plus court. Nous nous attendons par
ailleurs à recevoir un cahier des charges précis de l’organisateur auquel nous ne manquerons pas de nous
conformer.
Il est aussi prévu que la nature du dispositif mis en place soit identique entre les communes d’Auderghem et
de Watermael-Boitsfort. Ceci se fera tout naturellement par le truchement de la zone de police et de ses
différents services en particuliers la DPWBA (Direction de proximité Watermael-Boitsfort-Auderghem) d’une
part et par l’excellente communication entre les deux bourgmestres pour toutes les questions de police
administrative.
Plusieurs cénacles seront appelés à aborder la question à des degrés divers : la conférence des bourgmestres,
la conférence des chefs de corps de police, le conseil régional de sécurité, le Collège de police, etc. Des
réunions plus restreintes et techniques seront également tenues.
Une demande des commerçants a été formulée auprès de l’autorité communale afin d’imaginer des activités
en marge de l’événement.
Vous vous souviendrez, par ailleurs, de la tenue le 25 juin 2017 du BXL Tour, course amateur de 50 km qui
fut couronnée de succès. Elle compta 200 coureurs inscrits dans la catégorie masters et 2.800 dans la
catégorie Rando-Cyclo.

Le Conseil prend acte.

AINSI FAIT ET DÉLIBÉRÉ EN SÉANCE.

Le Secrétaire communal, 
(s) Etienne Schoonbroodt  

Le Président, 
(s) Jean-Claude Vitoux

POUR EXTRAIT CONFORME
Auderghem, le 09 février 2018

Le Secrétaire communal,

Etienne Schoonbroodt  

Le Bourgmestre f.f.,

Christophe Magdalijns
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Aanwezig

Verontschuldigd

BRUSSELS HOOFDSTEDELIJK GEWEST
GEMEENTE OUDERGEM

Uittreksel uit het register der beraadslagingen van de Gemeenteraad
 

Jean-Claude Vitoux, Voorzitter ;
Christophe Magdalijns, Burgemeester d.d. ;
Alain Lefebvre, Bruno Collard, Jeannine Crucifix, Sophie de Vos, Christian Coppens, Valérie Cops,
Pascale Despineto, Dirk Hoornaert, Schepenen ;
Didier Gosuin, Bernard Noel, Isabelle Désir, Jacqueline Fravezzi, Véronique Artus, Vincent
Molenberg, Eloïse Defosset, Elise Willame, Florence Couldrey, Marc Vandame, Didier Molders, Suat
Kuraoglu, Christian Grétry, Annick Sommer, Frédéric Lambin, André Decourrière, Vanessa
Rigodanzo, Carinne Lenoir, Olivier Jung, Gemeenteraadsleden ;
Etienne Schoonbroodt, Gemeentesecretaris.

 
Iliassou Amadou Moumouni, Valérie Schneider, Gemeenteraadsleden.

Zitting van 01.02.18

#Onderwerp : Vraag van de Dames Vanessa Rigodanzo en Valérie Schneider, Gemeenteraadsleden
(PS)#

Openbare zitting

Secretariaat

Doortocht van de Ronde van Frankrijk 2019 in Oudergem
Geachte burgemeester, heren en dames schepenen,
Beste collega’s,
De organisatoren van de Ronde van Frankrijk hebben enkele dagen geleden het parcours van de eerste
etappes van de Ronde van Frankrijk bekendgemaakt. Deze zullen gereden worden in Brussel op 6 en 7 juli
2019. Een ervan zal door onze gemeente rijden (cf. kaart in bijlage).
Een dergelijk evenement is ontegensprekelijk een unieke kans voor ons Gewest en voor onze gemeente, op
het vlak van imago, economische weerslag, etc. Het moet echter ruim op voorhand voorbereid worden
(vanuit organisatorisch standpunt: afgesloten straten, veiligheid, wagenpark,... maar ook de troeven van onze
mooie gemeente moeten belicht worden).
Geachte leden van het college van burgemeester en schepenen, ik zou u de volgende vragen willen stellen:

Wat is uw mening met betrekking tot de doortocht van de Ronde van Frankrijk in onze gemeente?Is
er hierover reeds een interne denkoefening lopende?

Werden er reeds coördinatievergaderingen gepland met de organisatoren van het evenement, de
omliggende gemeenten en met het gewest?

Met dank voor uw antwoord.
Valérie Schneider – Vanessa Rigodanzo
Gemeenteraadsleden PS

Antwoord van Christophe Magdalijns, waarnemend burgemeester

Ik zou durven zeggen dat we het feit dat onze gemeente nogmaals het toneel zal vormen van een groot
sportevenement zeer positief bekijken. Net zoals dit overigens ook het geval was voor de 20 km van Brussel
of de marathon. De aantrekkelijkheid van de gemeente in het algemeen en van de Vorstlaan in het bijzonder
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voor dit soort evenementen is overduidelijk.
Op ons niveau bestaat de denkoefening er voor alles in te garanderen dat het evenement goed en
voornamelijk veilig verloopt. Het zal u niet ontgaan zijn dat de meest betrokken overheden, die ook de
initiatiefnemers waren van het evenement, het Brussels Hoofdstedelijk Gewest en de Stad Brussel zijn.
De kwestie werd reeds aangekaart in het stuurcomité politie/gemeente en er werd gepland de ordetroepen in
de mate van het nodige te mobiliseren. Er zal een dispositief ontplooid worden dat minstens even groot is als
voor de 20 km van Brussel, hoewel de doorgangstijd ongetwijfeld veel korter zal zijn. We verwachten
overigens een nauwkeurig bestek van de organisator te ontvangen waarnaar we ons zeker zullen schikken.
Er werd eveneens vastgelegd dat de aard van het ontplooide dispositief gelijk is in de gemeenten Oudergem
en Watermaal-Bosvoorde. Dit zal op heel natuurlijke wijze gebeuren, door toedoen van de politiezone en
haar verschillende diensten, in het bijzonder de DNWBO (Directie van de Nabijheidspolitie Watermaal-
Bosvoorde en Oudergem) enerzijds en anderzijds door de uitstekende communicatie tussen de twee
burgemeesters voor alle vragen betreffende de bestuurlijke politie.
Meerdere platformen worden aangezocht om de kwestie te behandelen, op verschillende niveaus: de
conferentie van burgemeesters, de conferentie van de korpschefs van de politie, de gewestelijke
veiligheidsraad, het politiecollege, etc. Er zullen eveneens meer besloten en technische vergaderingen
georganiseerd worden.
Er werd door de handelaars een vraag ingediend bij de gemeentelijke overheid om een idee te krijgen van de
activiteiten in de marge van dit evenement.
U herinnert zich zeker nog dat op 25 juni 2017 de BXL Tour gehouden werd, een wielerwedstrijd van 50 km
voor liefhebbers, die een groot succes kende. Er waren 200 wielrenners ingeschreven in de categorie masters
en 2800 in de categorie Rando-Cyclo.

De Raad neemt akte.

ALDUS GEDAAN EN BERAADSLAAGD IN ZITTING.

De Gemeentesecretaris, 
(g) Etienne Schoonbroodt  

De Voorzitter, 
(g) Jean-Claude Vitoux

VOOR EENSLUIDEND AFSCHRIFT
Oudergem, 09 februari 2018

De Gemeentesecretaris,

Etienne Schoonbroodt  

De Burgemeester d.d.,

Christophe Magdalijns
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Présents

Excusés

RÉGION DE BRUXELLES-CAPITALE
COMMUNE D'AUDERGHEM

Extrait du registre aux délibérations du Conseil communal
 

Jean-Claude Vitoux, Président ;
Christophe Magdalijns, Bourgmestre f.f. ;
Alain Lefebvre, Bruno Collard, Jeannine Crucifix, Sophie de Vos, Christian Coppens, Valérie Cops,
Pascale Despineto, Dirk Hoornaert, Échevin(e)s ;
Didier Gosuin, Bernard Noel, Isabelle Désir, Jacqueline Fravezzi, Véronique Artus, Vincent
Molenberg, Eloïse Defosset, Elise Willame, Florence Couldrey, Marc Vandame, Didier Molders, Suat
Kuraoglu, Christian Grétry, Annick Sommer, Frédéric Lambin, André Decourrière, Vanessa
Rigodanzo, Carinne Lenoir, Olivier Jung, Conseillers communaux ;
Etienne Schoonbroodt, Secrétaire communal.

 
Iliassou Amadou Moumouni, Valérie Schneider, Conseillers communaux.

Séance du 01.02.18

#Objet : Question orale de Monsieur Oliver Jung, conseiller communal (cdH+)#

Séance publique

Secrétariat

Question orale – Convention entre la commune d'Auderghem et la Région Bruxelles-Capitale relative à
l'arrêté du Gouvernement bruxellois attribuant aux dix-neuf communes de la Région bruxelloise une
subvention spéciale de 1450 000 euros en application de l'ordonnance du 13 février 2003 pour l'année
2017. Subvention de 66.100 € pour Auderghem
Le CPAS de notre commune s’est vu accorder une subvention régionale de 66 100 euros de la Région
destinée à l'aide sociale aux personnes migrantes, personnes sans-abri, personnes dites « roms » et gens du
voyage.
A l’ordre du jour de la dernière séance du Collège figurait un point portant sur la convention devant être
conclue entre notre commune et la Région. Ce point a été reporté.
Mesdames et Messieurs les membres du Collège,

Pour quel motif ce point a-t-il fait l’objet d’un report?

Quelle suite est envisagée par le Collège ?

Je vous remercie pour vos réponses.
Oliver JUNG
Conseiller communal cdH+

Réponse de Madame Jeannine Crucifix, Echevine

Les deux subventions émargeant de la Région Bruxelles-capitale ont pour objet d’offrir un soutien ponctuel
aux CPAS des dix–neuf communes de la région bruxelloise quand ils encadrent et soutiennent des familles
en situation de grande précarité, issues de ce que l’on appelle communément les « gens du voyage ». Cette
aide est forcément ponctuelle, car elle se fait au prorata du nombre de bénéficiaires qui, par nature, changent
couramment de lieu de domicile.
L’année passée, la Commune a reçu ces subventions, parce que le CPAS en collaboration directe avec l’asbl
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« Le Pavillon » soutenaient plusieurs familles ROM qui avaient élu domicile aux environs du quartier Chasse
royale. Cependant, l’Arrêté du Gouvernement bruxellois stipule clairement que les familles bénéficiaires de
ces aides doivent être domiciliées dans la Commune. Il s’est avéré que les personnes se sont domiciliées en
2017 sur la communes de Woluwé-Saint-Lambert, en conséquence de quoi la Commune (et le CPAS
d’Auderghem) ne sont plus éligibles pour l’octroi des subsides, et les factures de 2018 ne pourraient être
couvertes.
Cependant, il semblerait que le dossier n’est pas pour autant clos, Madame Crucifix Jany, Echevine, aidé du
travailleur social du Pavillon ont réussi à prendre rendez-vous avec Monsieur le fonctionnaire régional, car la
Région est visiblement satisfaite du travail opéré jusqu’à ce jour. Il est ici question de chercher une nouvelle
piste de subvention, voire de nous octroyer malgré tout la subvention initialement prévue, ce qui explique le
report des points, ou leur suppression si les négociations n’aboutissent pas.

Le Conseil prend acte.

AINSI FAIT ET DÉLIBÉRÉ EN SÉANCE.

Le Secrétaire communal, 
(s) Etienne Schoonbroodt  

Le Président, 
(s) Jean-Claude Vitoux

POUR EXTRAIT CONFORME
Auderghem, le 09 février 2018

Le Secrétaire communal,

Etienne Schoonbroodt  

Le Bourgmestre f.f.,

Christophe Magdalijns
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Aanwezig

Verontschuldigd

BRUSSELS HOOFDSTEDELIJK GEWEST
GEMEENTE OUDERGEM

Uittreksel uit het register der beraadslagingen van de Gemeenteraad
 

Jean-Claude Vitoux, Voorzitter ;
Christophe Magdalijns, Burgemeester d.d. ;
Alain Lefebvre, Bruno Collard, Jeannine Crucifix, Sophie de Vos, Christian Coppens, Valérie Cops,
Pascale Despineto, Dirk Hoornaert, Schepenen ;
Didier Gosuin, Bernard Noel, Isabelle Désir, Jacqueline Fravezzi, Véronique Artus, Vincent
Molenberg, Eloïse Defosset, Elise Willame, Florence Couldrey, Marc Vandame, Didier Molders, Suat
Kuraoglu, Christian Grétry, Annick Sommer, Frédéric Lambin, André Decourrière, Vanessa
Rigodanzo, Carinne Lenoir, Olivier Jung, Gemeenteraadsleden ;
Etienne Schoonbroodt, Gemeentesecretaris.

 
Iliassou Amadou Moumouni, Valérie Schneider, Gemeenteraadsleden.

Zitting van 01.02.18

#Onderwerp : Vraag van de Heer Oliver Jung, Gemeenteraadslid (cdH+)#

Openbare zitting

Secretariaat

Mondelinge vraag - Overeenkomst tussen de gemeente Oudergem en het Brussels Hoofdstedelijk Gewest
met betrekking tot het besluit van de Brusselse regering dat aan de negentien gemeentes van het Brussels
Gewest een bijzondere subsidie van 1.450.000 euro toekende in toepassing van de ordonnantie van 13
februari 2003 voor het jaar 2017. Subsidie van € 66.100 voor Oudergem
Het OCMW van onze gemeente kreeg van het Gewest een subsidie van 66.100 euro, bestemd voor sociale
bijstand aan migranten, daklozen, zogenaamde "Roma" en woonwagenbewoners.
Op de agenda van de laatste zitting van het college stond een punt met betrekking tot de overeenkomst die
tussen onze gemeente en het Gewest gesloten moet worden. Dit punt werd uitgesteld.
Geachte leden van het college,

Waarom werd dit punt uitgesteld?

Welk vervolg denkt het college eraan te geven?

Met dank voor uw antwoord.
Oliver JUNG
Gemeenteraadslid cdH+

Antwoord van mevrouw Jeannine Crucifix, schepen

Deze twee subsidies, betaald door het Brussels Hoofdstedelijk Gewest, hebben tot doel een specifieke steun
toe te kennen aan de OCMW's van de negentien gemeentes van het Brussels Gewest als ze families in grote
armoede, behorend tot wat in het algemeen de "woonwagenbewoners" genoemd wordt, omkaderen en
ondersteunen. Deze steun is noodzakelijkerwijs specifiek, omdat ze toegekend wordt pro rata het aantal
begunstigden, die van nature vaak van adres wijzigen.
Vorig jaar kreeg de gemeente subsidies omdat het OCMW, in rechtstreekse samenwerking met de vzw "Le
Pavillon", meerdere ROMA-gezinnen ondersteunde, die hun woonst gevestigd hadden in de omgeving van

• 
• 

• 
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de wijk Koninklijke Jacht. Het besluit van de Brusselse Regering bepaalt echter duidelijk dat de gezinnen die
deze steun genieten in de gemeente gedomicilieerd moeten zijn. Het bleek dat deze personen zich in 2017
lieten domiciliëren in de gemeente Sint-Lambrechts-Woluwe, waardoor de gemeente (en het OCMW van
Oudergem) niet langer in aanmerking komt voor de toekenning van subsidies en de facturen van 2018 niet
gedekt zouden kunnen worden.
Het lijkt er echter op dat het dossier nog niet afgesloten is, mevrouw Crucifix Jany, schepen, is er met de
hulp van de maatschappelijk werker van Le Pavillon in geslaagd een afspraak te maken met de gewestelijke
ambtenaar, omdat het Gewest zichtbaar tevreden is over het tot op heden verrichte werk.  Inzake dienen
nieuwe subsidiëringsmogelijkheden gezocht te worden, of dient ons ondanks alles de aanvankelijk geplande
subsidie toe te kennen, wat verklaart waarom de agendapunten uitgesteld worden, of verwijderd, als de
onderhandelingen op niets uitlopen.

De Raad neemt akte.

ALDUS GEDAAN EN BERAADSLAAGD IN ZITTING.

De Gemeentesecretaris, 
(g) Etienne Schoonbroodt  

De Voorzitter, 
(g) Jean-Claude Vitoux

VOOR EENSLUIDEND AFSCHRIFT
Oudergem, 09 februari 2018

De Gemeentesecretaris,

Etienne Schoonbroodt  

De Burgemeester d.d.,

Christophe Magdalijns
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